
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

公明党の推進で 新年度からスタート！ 

２００９年（平成２１年）４月発行  第２４号 

先ごろ、たちかわ中央公園に「スケートパー

ク」がオープンしました！ これは平成１２年

に請願を採択して以来、立川市議会公明党が、

一貫して推進してきたものです。 

１回あたり５千円～１万円か

かる妊婦健診は、従来５回まで無

料でしたが、４月から１４回まで

無料になりました！ また、里帰

り出産や助産院での出産にも対

応できるようになりました！ 

 

３５万円だった出産育

児一時金が、今年１０月

から４２万円に！ 病院

窓口への支払い分も、費

用から４２万円を差し引

いた分だけになります！ 

立川市は１０月から小・中学生の医療費助成が大幅に拡充します。入院費・薬代

は、すべて無料に。通院費は１回毎に２００円になります。 
（※児童手当と同じ水準の所得制限があります） 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

私は３月１６日の本会議の一般 

質問で、 

①電子社会・電子行政 

②教育問題 

③産業施策 

④暮らしやすい街づくり 

について、市長の考えと、今後の 

取り組みをただしました。 

また、厳しい財政状況ですが、予算特別委員会では公明党議員団として、

これまでの市民サービスの維持・向上に努めるよう主張しました。 

その結果、本年度予算には、公明党の主張が随所に反映されております。

今後も、市民の皆様の生活向上に向けて、頑張ってまいります。 

平成２１年の第１回市議会定例会が、２月２４日から３月２４日まで開か

れました。今議会では、平成２１年度の一般会計予算案と競輪事業など８つ

の特別会計予算案が上程され、全て可決・成立しました。 

今年度の一般会計は、前年度より２７億円増の６５５億円になります。 

また、本会議では、定額給付金 

と子育て応援特別手当の事業費を 

計上した補正予算案を、賛成多数 

で可決しました。 

【 平成 21 年 3 月議会の報告 】 

家族と暮らしていても、「昼間は高齢者ひとり」という世帯が増えているこ

とから、緊急通報システムの設置や配食サービス、住宅用防災機器の支給に

ついて、その対象が「昼間のひとり暮らし世帯」にまで広がります！ 

 

地震の時に家具の転倒を防ぐ器具を、一世帯あたり 15,000 円を上限として

支給します。これまでは、高齢世帯と、障がい者と同居する世帯に限られて

いましたが、今年度から全世帯が対象になります。申請は、市役所住宅課、

砂川支所、窓口サービスセンター、各連絡所へ。 

地震時の家具転倒防止器具を支給します！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

★教育問題について 

◆主張  携帯電話等の「ネットいじめ」の対応に、 
保護者への具体的な対処方法を講じていくべき。 

＜答弁＞ 携帯電話各社の専門員や、ウェブサイトの監査人協会の方を講師と

して呼び、実践的な講演会を行っていく。（教育長） 
 
 
◆主張  学校図書館の古い本・汚れた本については早急に整理し、資料本な

どは、新しい本を揃えるなど充実をはかれ。 
＜答弁＞ 今後３年間で、蔵書数を増やしていく。（教育長） 
 
 

◆主張  地球温暖化やごみ問題などの環境教

育について、他の自治体で成果を挙げ

ている「環境カルタ」を立川市も導入

せよ。 
＜答弁＞ 環境教育について、全小学校が取り組

みを行っているが、校長会等で提案を

していく。（教育長） 

★だれもが利用しやすい市役所に 

◆主張  来年完成予定の新庁舎の地下駐車場について、障がい者や高齢

者、妊婦の方々が、安心して駐車できるように、シンボルマーク

の表示を設置すべき。 
＜答弁＞ 車いすマークの表示とともに、障がい者の利用についても、別の

表示を付けることを検討する。（市長） 

★地域の活性化へ工夫を 

◆主張  全国で「ゆるキャラ」と呼ばれるマスコット・キャラクターが、

街の活性化に大きく寄与している。フィギュアやアニメ等を活用

した産業施策を実施していくべき。 
＜答弁＞ 広域的な魅力とにぎわいづくりのために、関係団体とも連携し

て、今後、検討していく。（産業文化部長） 



柏町３丁目の道路整備 大山団地の木柵の整備 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「高口やすひこ」まで何でもお気軽にご相談下さい！ 
  ◆市議会・総務委員会副委員長、議会運営委員会副委員長 

柏町３丁目のスーパ

ー裏の道路の傷みがひ

どく、未整備の状態が続

いていました。以前から

市道路課に申し入れて

いましたが、このほど整

備されました。 

大山団地２４号棟前

の都有地の木の柵が古

く、歩道に倒れ掛かり危

険な状態でした。都の住

宅供給公社に改善を申

し入れていたものが実

現しました。 

このほど、立川市斎場の男性ト

イレに補助具が取り付けられまし

た。斎場を利用する高齢者の方々

から補助具を設置してほしい、と

要望を受けていたものです。 

このほど、砂川中央グラウンドのサッカーゴール

の網が新しくなりました。一部のサッカーゴールで

傷みがひどく、子どもたちが安心して使えるように

と、要望を頂いていたものが実現しました。 

【砂川中央グラウンドのサッカーゴールの整備】 

【立川市斎場の整備】 

市内４カ所ある福祉会館に、貴重品の

保管庫が設置されます。お風呂を利用さ

れる方から要望を受けていたものです。

平成 20 年３月の議会で、私が早期設置を

訴えていたものです。 

【福祉会館に貴重品保管庫を設置へ】 

砂川町７丁目の奈良

橋街道の傷みがひどく、

雨水被害も大きい状況

でした。以前から市道路

課に申し入れていたも

のが、このほど実現しま

した。 

奈良橋街道の道路補修 


